

? Sabías qué

LOS COMIENZOS DEL ENFRIADO DE CARNE

En diciembre de 1876, llegó a Buenos Aires el buque francés *Le Frigorifique*, equipado para conservar carne fresca en cámaras, inventado por Carlos Tellier. Un lote de vacunos y ovinos fue enviado a Europa, pero diversos inconvenientes en las máquinas hicieron que llegase en malas condiciones.

Un nuevo embarque se produjo en 1877, un barco francés que permitía el congelado a -30° . Las carnes llegaron en buen estado. Fueron los capitanes ingleses los que desarrollaron la industria frigorífica, primero en Australia y luego en nuestro país.

SOCIEDAD RURAL ARGENTINA

La Sociedad Rural Argentina (SRA) es una organización que agrupa a propietarios de tierras y productores vinculados a las actividades del campo en Argentina. Fue fundada el 16 de julio de 1866. Sus socios fundadores fueron José Alfredo Martínez de Hoz, Eduardo Olivera, Lorenzo F. Agüero, Ramón Viton, Francisco Bernabé Madero, Jorge Temperley, Ricardo B. Newton, Leonardo Pereyra, Mariano Casares, Jorge R. Stegman, Luis Amadeo, Claudio F. Stegman y Juan N. Fernández.

La primera exposición rural se hizo en un predio ubicado en la intersección de las calles Florida y Paraguay, en Abril de 1875.

LA GANADERÍA

El ciclo de la lana

La ganadería siguió siendo en principal rubro de la economía argentina, pero el vacuno fue desplazado por el lanar en el primer lugar de las exportaciones.

El ciclo lanar alcanzó su mayor desarrollo después de Caseros y se extendió hasta 1883.

Gran Bretaña liberó la introducción de lana en su territorio, con la finalidad de asegurara materia prima para sus telares. La exportación del lanar se extendió a los criollos y acaparó las mejores tierras, cercanas a los puertos. Buenos Aires y Entre Ríos fueron las principales productoras.

Transformaciones en las estancias: el alambrado

La exportación del lanar se extendió a los criollos y acaparó las mejores tierras, cercanas a los puertos. Buenos Aires y Entre Ríos fueron las principales productoras.

Las estancias abiertas se adaptaron a la cría de ovejas, transformándose en estancias cerradas para atender el ganado y evitar su dispersión. Así apareció el alambrado que se generalizó en la zona ladera, operando una profunda transformación de las costumbres en las zonas rurales.

Declinación del saladero y retroceso del vacuno

La industrial saladeril tuvo su momento de apogeo después de Caseros, pero a partir de 1869 comenzó a declinar.

El vacuno quedó en las zonas marginales de pasturas altas, no aptas para el ovino. Su mercado se redujo al consumo interno y a las exportaciones de ganado en pie a Brasil, Uruguay y Chile.

LA CRISIS GANADERA DE 1866 Y EL SURGIMIENTO DE LA SOCIEDAD RURAL

La demanda de lana disminuyó al finalizar la Guerra de Secesión a la vez que aumentaba la oferta debido al incremento de planteles cayó su valor en el mercado mundial y disminuyeron las exportaciones. Simultáneamente el vacuno se desvalorizaba por la pérdida del mercado del tasajo.

Muchos ganaderos comenzaron a buscar soluciones alternativas a la crisis. Un grupo decidió organizarse para defender sus intereses y buscar soluciones. En 1866 crearon la Sociedad Rural asociación de hacendados con el objeto de promover y estimular los intereses rurales y mejorar la producción mediante la incorporación de nuevas técnicas. En 1875 realizaron la primera exposición.

Los ganaderos tomaron conciencia de que las formas de exportación de la ganadería habían caducado y era necesario operar cambios fundamentales: mejorar la calidad de los vacunos mediante el mestizaje, incorporar la agricultura para asegurar el pastoreo, buscar nuevas formas.

